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1103 城事
面积达 15000平方米，被网友称为“上海人自己的阿勒泰”

一到周末躺满人，又一片草坪火了
� �这片草坪突然火了
周末躺满人，和双子山同框

世博文化公园的音乐之林草坪景致绝
佳。和徐汇西岸云锦路地铁站附近的“人体
工学”草坪相比，这片草坪不仅面积大近百
倍，景色也完全不同。
无论是站、坐还是躺，在这片草坪都可

以和市中心唯一的“高山”———下半年将开
放的双子山同框，也可以和公园里非常有特
色的中式园林石拱桥“十一孔桥”合影。下
半年即将对外开放的上海温室花园，也可以
一同入镜，构成草坪、双子山、十一孔桥、温
室花园的画面。从另一个角度拍摄，可以把
曾经的世博会俄罗斯馆、卢浦大桥以及高架
上的车流一起框入镜头。
虽然风景很美，但这片草坪自公园北区

2021 年年底开放以来，一直不温不火。直到
上周四，公园微信公众号发了一篇推文，重
点介绍了这片草坪，加之最近徐汇滨江人体
工学草坪热，刚刚过去的周末又是“六一”
儿童节，多种因素助推之下，仅一个周末之
间，这片草坪就火了。
社交平台上，有人拍摄了躺满人的音乐

之林草坪。
有人把它称为上海人自己的莫奈山水：

“双子山”即将上线，内环旁，满满的松弛
感，是印象派的风景。
有人夸赞：这是上海人自己的阿勒泰！

有人工作日特地错峰来躺
日光浴、野餐、写生的都有

昨天工作日的午休时间，记者在这片草
坪看到，有不少市民在草坪上休息，有附近
上班的白领，但大部分是从其他区域特地赶
来打卡的。
李先生在草坪上铺了一块野餐垫，脱掉

上衣，趴在野餐垫上洗日光浴，“我最近打算
晒黑一点，看到社交平台上这片草坪的美
景，今天特地从徐汇坐地铁过来。我是第一
次来世博文化公园。”他告诉记者，与室内美
黑相比，在公园自然晒黑一是免费，二是可
以看风景，“我住的徐汇常熟路一带，可以躺
的草坪太少了，大一点的公园也没有，只能
跑远一点的公园晒，以后打算去不同的公园
草坪晒。”
周小姐和三个闺蜜在草坪一侧的大树下

摆起了折叠餐桌，正在野餐，“我们也是看到
社交平台的照片来打卡的，但是周末实在人
太多了，我们刚好是弹性工作制，所以今天一

起从徐汇打车过来。这里的风景真是不错。”
张女士则带着孩子来玩，“我也是看到

网友发的照片，周末人太多，就想避高峰，今
天果然人很少。从徐汇开车过来，走打浦路
隧道，十几分钟就到了。第一次来这个公园，
没想到风景很美。”
和多数游客不同，田女士已经是世博文

化公园的老游客了，她带着妈妈在湖边撑起
一把大伞，一起写生画油画，“我是从长宁过
来的，退休以后去了很多公园，发现这里风
景最美，身边是自然风景，远处是卢浦大桥、
高楼大厦的城市天际线，自然与城市形成鲜
明对比。工作日来，这个公园游客不多。退休
了，找个爱好，赏赏风景，生活慢下来。”
草坪上也有在附近上班的白领———公园

济坤路入口附近聚集着多幢写字楼。昨天中
午，一些白领趁着午休时间来草坪旁边的咖
啡店买杯咖啡，顺便散散步。“四、五月来草
坪躺一躺还是可以的，现在已经有点热了，而
且这块草坪是不允许搭帐篷和天幕的，要搭
得去另外一块草坪，所以中午还挺晒的，我们
就稍微走一走。”几位白领告诉记者。
的确，昨天中午，记者从公园济坤路入

口走到音乐之林草坪，走了 20 多分钟，汗流
浃背。

草坪设计人员：
设计时就考虑过多方因素

对于音乐之林草坪的突然蹿红，世博文
化公园设计人员表示，当初设计这块草坪时
的确考虑过景色构图等问题，但是没有想到
公园北区开放 2年多后，这片草坪一下子就
火了。
公园规划设计部经理张峰介绍，当初设

计这块草坪时主要从功能、构图、人体工学
等三方面进行了考量。
从功能来说，因为草坪靠近上海大歌剧

院，大歌剧院是室内演出，所以考虑在附近
有个室外演出场所，并且把音乐之林草坪设
计成阶梯式，方便观众观看演出。
从构图来说，从草坪的角度，能看到什

么样的风景，设计时就考虑过。
此外，也考虑了游客舒适度，这个草坪

是一层斜坡、一层平地，阶梯式，比较符合人
体工学。
自从徐汇云锦路站附近的草坪火了之

后，躺草坪成了不少打工族、市民游客放松
的方式之一。市公园管理部门介绍，目前全
市 477座城市公园中，有 277座公园面向市
民开放草坪等空间，开放共享总面积超 500
多万平方米。

晨报记者 郁文艳

刚刚过去的周末，市中心又一片草坪突然火了。 世博文化公园音乐之林草坪上，密密麻麻
躺了很多人。 原来，躺在这片 15000 平方米的草坪上，可以和市中心独一无二的“高山”———双

子山同框。 一同入镜头的，还有公园标志性十一孔桥以及下半年即将对外开放的上海温室花
园。 稍稍调整角度，则可以和曾经的世博会俄罗斯馆同框。

即使是工作日，记者前往草坪现场采访，来的游客都是特地赶来躺一躺的，“我看到社交
平台的照片了，觉得景色不错，但是又怕人多，所以错峰来这里晒太阳。 ”正脱了上衣、趴在草
坪上晒背的市民李先生说。
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